

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prov. 20 rs. trim. 36 sem. 70 añ.
UN NUMERO, 2 CUARTOS.
En mano (25 ejemplares) 4 rs.

PRECIO DE ANUNCIO:
En todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes
contratos con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7797.

MADRID MARTES 29 DE ABRIL DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

TEATRO DE APOLO.

Miércoles, 30.
Dos candidatos. — Verso y prosa.
El suicidio de Aicja.
Queda abierto en contaduría el abono y suscripción para la segunda serie y segundo mes.

VINOS LEGÍTIMOS DE LECANDA.

Villanueva, núm. 6.

VAPORES PARA PUERTO-RICO Y HABANA.

L. Ramirez, Alcalá, 12.

GRAN ALMONEDA.

Plaza Pontejos, 10. (Véase 4.ª plana.)

VINO DE FAMILIAS

de Francisco de Arta o, puros de toda combinación.
Despacho: Plaza de Santa Ana, núm. 1.

CAFÉ HABANERO.

Gran concierto para mañana miércoles, de 9 a 12 y de 9 a 12 de la noche.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 29 DE ABRIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Estado.—Cancillería.—Real orden resolviendo que la corte vista de luto durante dos meses, mitad de riguroso y mitad de alivio, por el fallecimiento de S. A. R. la serenísima señora infanta D.ª María Cristina de Orleans y Borbon.
Gobernacion.—Real decreto organizando la imprenta Nacional, y fijando la plantilla del personal.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Viena, 28.
Ha salido hoy para España el príncipe Rodolfo, her. der. de la corona de Austria. Acompañan al príncipe Rodolfo el príncipe Leopoldo de Baviera y el sábio naturalista Erehm.
Niza, 28.
El buque de guerra austríaco *Miramar* ha llegado á la bahía de Villafranca. En dicho buque se embarcará el príncipe Rodolfo, heredero de la corona de Austria.

tria, dirigiéndose á Barcelona, desde donde marchará á Madrid.

Livadia, 28.
El czar de Rusia ha llegado á esta ciudad. Durante el camino ha sido objeto de demostraciones de entusiasmo.—*Fabra.*
París, 28.
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 francés, á 79.30.
El 5 por 100 id., á 145.
Exterior español, 14 7/8 (bolsín á 15 1/2).
Interior id., á 99 (bolsín á 13 1/2).
Amortizable, á 36 (bolsín á 13 1/2).
Obligaciones de Cuba, á 436.25 (bolsín á 435).
Consolidados ingleses, á 98 3/4.

La eminente artista Esmeralda Cervantes, incansable siempre en practicar obras benéficas y en la eficaz protección y auxilio que consagra á los que se dedican al cultivo de la música, está organizando un gran concierto que se verificará el sábado próximo á beneficio de una distinguida profesora muy conocida y apreciada en Madrid que ahora está concluyendo sus estudios de canto y habrá indudablemente en poco tiempo escelerada carrera en el teatro. Mañana daremos detalles del concierto.

Ha sido condenado á veinte dias de suspension nuestro colega el *Imparcial*. Sentimos el percance del colega.

Parece que se va á solicitar permiso para la publicación de un periódico radical que será órgano de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla y que llevará por título la *Democracia*. También se dice que el Sr. Garcia (D. Bernardo) trata de volver á publicar la *Discusion*.

Se ha nombrado catedrático de disciplina eclesiástica de Santiago á don Andrés Manjon y Manjon propuesto en primer lugar.

Se han nombrado catedráticos de química inorgánica de la facultad de ciencias de Barcelona á D. Eugenio Mascarañas y Hernandez, propuesto en primer lugar.

Por el distrito del Hospital se presenta candidato para concejal del ayuntamiento de Madrid, D. Juan de Dios Iturriga, propietario y juez municipal que ha sido en dicho distrito.

Dicen de Granada que la carestía,

los artículos de primera necesidad y la falta de trabajo mantenian la inquietud.

Con objeto de evitar conflictos deplorables, los propietarios que tienen obras han aumentado el jornal á sus operarios, y el ayuntamiento ha acordado arrecitar los paseos públicos, para que de este modo pueda ocuparse un buen número de brauceros.

El resultado de las últimas elecciones, así como la conducta imparcial observada durante las mismas por el gobierno, han causado en el extranjero el más satisfactorio efecto para nuestro país.

Las personas que con elevado criterio y recta imparcialidad siguen con interés el curso de la política española no pueden menos de reconocer los inmensos beneficios prestados por el partido liberal-conservador que, merced á grandes esfuerzos, ha tenido la fortuna de poder contribuir eficazmente á la regeneración política de España.—(*Tiempo*.)

Ha sido denunciado nuestro colega la *Union*, por una carta que publicó en su número del domingo.

S. M. el rey ha salido de Madrid esta mañana á las siete para Sevilla, acompañado del ministro de Estado, marqués de Molins. Los ministros han bajado á la estación á despedir á S. M.

Podemos asegurar al *Imparcial* que no es el señor marqués de Molins solo el que se ha manifestado en el Consejo de ministros resueltamente contrario á que por ahora proponga el gabinete á S. M. el rey nombramientos de senadores vitalicios; es todo el ministerio el que por diferentes razones, todas atendibles, ha creído que no debía proponer á S. M. nombramiento alguno de senadores vitalicios.—(*Epoca*.)

Esta tarde se decía en el salon de conferencias que los únicos asuntos que discutirán las Cámaras en la próxima legislatura serán el mensaje y los presupuestos, suspendiendo despues sus tareas hasta el mes de octubre.—(*Cronista*.)

El comité provincial del partido constitucional, ha acordado conceder autorización á los comités locales para que

en la designacion de candidatos para las próximas elecciones de concejales hagan todo aquello que crean más conveniente á los intereses del partido, dando de todo conocimiento con la debida anticipacion, al comité provincial.

Anoche se estrenó en el teatro de Apolo el juguete cómico-lirico en dos actos *Verso y prosa*, letra de los señores Santa Ana (D. Luis) y Fuentes, y música del señor Marqués. El público celebró bastante los numerosos chistes del libro. La ejecución buena por parte de la Sra. García y del Sr. Rossell. La música es ligera y agradable.

El *Fénix* publica anoche el siguiente gogriño:
«El gobierno ha resuelto no apoyar para ningún cargo público la candidatura de un conocido banquero, senador efectivo en las últimas Cortes y á quien se ha significado en varias ocasioes para el título de duque y la grandeza de España.»

El Sr. Pierola, presentado para la mitra de la Habana, no es canónigo de Santo Domingo de la Calzada como han dicho algunos periódicos, sino que fué canónigo de Santo Domingo, cuando poseíamos nosotros aquella isla.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado á 14 875 á la liquidacion.

EDICION DE LA TARDE,

DE HOY 29 DE ABRIL.

El real decreto que hoy publica la Gaceta reorganizando la imprenta Nacional, dice en su parte dispositiva:
«Artículo 1.º La imprenta Nacional se crea de ahora en adelante como servicio reproductivo á cargo del ministerio de la Gobernacion, dependiente de la subsecretaría, y será en ese concepto incluido en su presupuesto, quedando sujeta su direccion á las disposiciones generales de cuenta y razon á que se ajustan los demás establecimientos del Estado contenidas en los reglamentos, instrucciones u ordenes vigentes de carácter general.»

Art. 2.º La planta del personal de la direccion y administracion de la Gaceta se fijará en sus presupuestos de gastos del ministerio en un artículo destinado á ese servicio, y los gastos de material y jornales de operarios se comprenderán tambien en el presupuesto en un capítulo especial, con la subdivision de artículos que sea más adecuada á la naturaleza de los ser-

vicios y con el carácter de crédito autorizado.

Art. 3.º El ministro de la Gobernacion formará igualmente el cálculo de los ingresos probables que haya de comprender el de Hacienda en el presupuesto como productos de la imprenta Nacional.

Art. 4.º La caja destinada á la recaudacion é inversion de los productos de la Gaceta y demás servicios de la imprenta Nacional, se entenderá sujeta á las disposiciones generales de todas las demás cajas que dependan del Tesoro público, ejecuciéndose la intervencion por un funcionario de planta de la ordenacion de pagos del ministerio de la Gobernacion, nombrado por el ministerio de Hacienda.

Art. 5.º El surtido de material, útiles y efectos necesarios para la imprenta se verificará con las formalidades de subasta y con arreglo á la legislación general sobre contratacion de servicios públicos.

Art. 6.º El director de la imprenta Nacional rendirá cuenta mensual de caudales al tribunal de las del reino por conducto de la ordenacion de pagos del ministerio de la Gobernacion, y esta dependencia, subsanados los reparos, si se hicieran, esperará por cada artículo del presupuesto é mandamiento correspondiente para la definitiva formalizacion de los pagos, remitiendo los que se refieran á una misma cuenta y sus justificantes á la administracion económica para que formalice por cada uno un ingreso al presupuesto por productos de la imprenta Nacional, y un pago al capítulo y artículo respectivo del presupuesto de gastos de dicho establecimiento.

Tambien rendirá el director cuenta de rentas públicas en la forma establecida para los demás ramos análogos, ó en su caso económico y semestre de años de cada ejercicio, con los detalles que establezca el reglamento.

Art. 7.º Interin se incluyan en el presupuesto próximo los gastos é ingresos correspondientes á la imprenta Nacional, y se planteen definitivamente la nueva organizacion, se atenderá al pago de personal y material necesarios en la forma hoy establecida para que no sufra interrupcion el servicio; pero se procederá desde luego á establecer la contabilidad y á reducir la planta de los empleados á los límites siguientes:
Direccion.—Un director-administrador jefe de administracion civil de segunda clase, con 8750 pesetas; un escribiente, aspirante á oficial de administracion civil con 1250.
Redaccion.—Un redactor primero, jefe de negociado de segunda clase, con 5000; un redactor segundo, jefe de negociado de tercera clase, con 4000; un redactor tercero, oficial de primera clase de administracion civil, con 3500; un secretario, oficial de cuarta clase de administracion civil.

para disponer los asientos en torno de la hoguera, hay asientos vacíos ofrecidos á las almas de los difuntos que, invisibles, van á tomar parte en la fiesta anual.
Es cosa probada que las *penneres* (jóvenes casaderas) que pueden visitar nueve hogueras antes de media noche, hallan un esposo durante el año, especialmente si han tenido cuidado de ir dos dias antes á arrojar un alfiler de su corpiño en la pila del agua bendita de la iglesia.
De vez en cuando se suspende el baile para dejar pasar los rebaños, porque está igualmente probado que los animales que saltan por la hoguera sagrada, quedan preservados de enfermedad.
A las doce de la noche se apagan las fogatas, y cada cual se precipita á cojer un tizon humeante que ponen cerca de la cama entre una rama de boj bendecido el domingo de Ramos y un pedazo de la torta de Reyes.
Los que se creen más afortunados, son los que pueden alcanzar alguna partícula de la corona chamuscada, porque aquellas flores son talismanes contra los males del cuerpo y las penas del alma, y las muchachas las llevan colgadas sobre el pecho con un hilo de lana encarnada que es muy eficaz, como nadie ignora, para curar instantáneamente los dolores nerviosos.
Ahora que sabe el lector las principales virtudes de la hoguera del señor San Juan, no se asombrará cuando le digamos que todos los habitantes de Fouestan habian desertado de sus moradas para acudir á la plaza mayor de la aldea, donde se alzaba magestuosamente una inmensa gavilla de llamas.
La entrada de Jahocca é Ivona fué saludada con gritos de júbilo, porque nadie ignoraba que los novios estaban embarcados y que la tempestad habia sido terrible.
En el momento que la yegua se paraba en la plaza, un hermoso anciano de cabellos canosos y barba igualmente blanca, atravesó por entre la multitud, apoyado en un palo.
—Bendito sea el Señor Jesucristo y la Señora Virgen Santísima de Groix!—escuchó tendiendo los brazos á Ivona, que más ligera que un pájaro saltó á tierra y se arrojó al cuello del anciano.
—¿Habeis tenido miedo, padre?—preguntó con voz conmovida.
—No, hija mia, porque estaba seguro de que el cielo no te abandonaría. ¿Ha sufrido averias el *Juan-Luis*?
—No lo creo, pero hemos corrido un gran peligro.
—¿Cuál, hija mia?
—El de ir á naufragar en la bahía de los

Difuntos, tio Ivón,—dijo Jahocca dando un apretón de manos al anciano.
—Todos los presentes se santiguaron al oír pronunciar el nombre de la bahía fatal.
—¡Afortunadamente! Marcof es buen marino,—repuso Ivon despues de un momento de silencio y de abrazar otra vez á su hija.
—¡Un excelente marino! Corria sobre los peñascos de Penmarckh con tanta calma como si no existieran.
—¿Es decir que ha maniobrado con habilidad?
—Padre,—dijo Ivona bajando la cabeza,—no ha sido él quien ha salvado el *Juan-Luis*.
—¿Pues quién? ¿Tal vez el viejo Bervic?
—No, padre mio, ha sido...
—¿Quién?
—¡Keinec!
—¡Keinec!—repitió Ivon con descontento.
—¿Estaba acaso á bordo?
—Ha venido cuando el buque iba á estrellarse en la costa. Su barca se hizo pedacitos en el momento de llegar al *Juan-Luis*.
—¡Si, es un muchacho valiente, un buen marino,—dijo Ivon exhalando un suspiro.
—Querida Ivona,—dijo Jahocca interrumpiendo de pronto la conversacion,—¿no quieres obsequiar tambien al señor San Juan?
—¡Ballad, hijos míos,—respondió el anciano poniendo la mano de su hija en la de su novio.—Id á bailar y á cantar villancicos para dar gracias á Dios.
Ivona volvió á abrazar á su padre, y tomando el brazo de su novio, corrió á mezclarse con los mozos y las muchachas que se apresuraron á hacerles puesto en el baile.
Ivon sentóse de nuevo junto á los viejos fuera del círculo destinado á los difuntos. A su lado se hallaba un personaje de fisonomía venerable, de cabellera plateada y cuya larga sotana negra le designaba á todas las miradas como un ministro del Señor. Era el rector de Fouestan.
Los bretones dan el nombre de rector al cura de la parroquia, no empleando esta última denominacion sino para nombrar al sacerdote que desempeña el cargo de vicario.
El rector, que dirigia cuarenta años hacia las conciencias de la aldea, era íntimo amigo del padre de la linda bretona.
Tambien él se habia levantado cuando llegaron los novios y manifestó una alegría franca y cordial al volverlos á ver sanos y salvos, habiendo advertido igualmente el descontento de Ivon al oír hablar de Keinec.
Así, pues, cuando los ancianos volvieron á sentarse, examinó atentamente el rostro

Las hogueras de San Juan, encendidas en todos los puntos de la campiña, formaban una pintoresca iluminación.
Ivona pensaba en su anciano padre y quizás tambien en su agraciado novio, habiéndose abuyentado la sombra que tendiera sobre su frente virginal la inesperada presencia de Keinec.
Jahocca, temiendo una caída, porque los pedruscos sembrados por todas partes en el camino dificultaban la marcha de la yegua, no pensaba más que en guiarla en medio de la oscuridad.
Al salir de Penmarckh, los dos jóvenes tomaron un sendero hondo y cercado de matorrales y encinas.
Este sendero se llamaba el camino de las Piedras Negras.
Debía esa denominacion á varios vestigios de monumentos druidicos ennegrecidos por el tiempo, y á los cuales conducía.
Durante la marcha se reanudó la conversacion, cuyo tema adivinarán fácilmente nuestros lectores, por cuyo motivo nos abstendremos de reproducirla.
Ivona y Jahocca se amaban; eran novios hacia cuatro meses y debian casarse dentro de algunos dias.
Así, pues, es inútil que añadamos tenian que confiarse una ininidad de cosas muy interesantes para ellos, pero mucho menos para nuestros lectores.
Si nuestras graciosas lectoras desean, sin embargo, que les hagamos alguna indicacion, les diremos únicamente que recuerden la eterna conjugacion del verbo amar, que pocas mujeres han dejado de oír atentamente, y quedarán enteradas de lo que se decian Ivona y Jahocca.
Dejémosles, pues, que continúen su camino y se dirijan sin apresurarse á Fouestan.
Nos aprovecharemos de la lentitud de su marcha para escalar la escarpada margen del camino de las Piedras Negras y echar una mirada por la campiña.
En el momento en que Jahocca é Ivona, construyendo proyectos sobre proyectos, desdaban el presente para no pensar mas que en el porvenir, un hombre cruzaba la campiña en linea recta y avanzaba con rapidez hácia el camino hondo.
Este hombre era Keinec, que con el fusil cruzado en la espalda y el *peu-bas* en la mano, corria sobre los pedruscos con la velocidad del gamo, de modo que al cabo de algunos minutos llegó al márgen, desde cuyo extremo se dominaba el camino.
Cuando hubo llegado, se echó en el suelo boca abajo, y apartando sin hacer ruido y con infinitas precauciones, las ramas espinosas de los arbustos, prestó primeramen-

te el oído y despues asomó poco á poco la cabeza.
Oyó entonces el rumor que formaban los cascos de la yegua en las piedras del camino y vió llegar á lo lejos al través de la sombra á los dos amantes.
De tal modo habia acertado la direccion, que á pesar de haberse atrasado les habia tomado la delantera.
Se levantó entonces de un salto, se quitó los zapatos, y siguió la orilla del camino hasta un paraje donde este describía un recodo para descender al valle y los matorrales formaban un cortinaje impenetrable.
Keinec hizo una abertura con auxilio del cuchillo.
Despues plantó en la tierra húmeda una horquilla, apoyó en ella el cañon de la escopeta y esperó.
Ivona y Jahocca retan y hablaban.
A medida que avanzaban por el camino las hogueras encendidas en obsequio de San Juan se distinguian con más claridad y los montes y la llanura ofrecian el prodigioso golpe de vista de una espléndida iluminación.
—¿Lo ves, querida Ivona? La Virgen de Groix se ha compadecido de nosotros. Despues de salvarnos de la tempestad, ha calmado su furia para que podamos terminar el viaje sin peligro.
—La primera vez que volvamos á Groix, habremos de regalar á la Virgen una pieza de lienzo fino para su altar,—respondió la jóven.
—La llevaremos juntos luego que estemos casados.
—Y encenderémos tambien en su altar dos cirios tan altos como nosotros.
—Todo lo que quieras, hermosa Ivona. Ya sabes que eres mi reina y señora.
—¿Será siempre así?—preguntó la jóven con inocente coqueteria.
—Siempre.
—¿No te parece que es prometer mucho decir siempre?
—No, si me amas.
—Y tú, Jahocca, ¿me amarás mucho?
—¡Oh! no podría vivir sin ti.
—¿Tambien eso es verdad?
—Demasiado lo sabes, picarilla.
—¡Cuidado! ¡Ha tropezado la yegua.
—Se ha resbalado en un pedrusco, y ya llegamos al recodo del camino, y al otro lado el terreno es más llano.
Los dos jóvenes se acercaban, en efecto, al paraje, donde estaba emboscado Keinec, apuntando, con la escopeta apoyada sólidamente en el hombro y el dedo puesto en el gatillo.
Dentro de algunos segundos iban á sucumbir los dos novios, por que, disparada á

